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Fecha:   14   de Febrero de 2006

Lugar de reunión:  Salón de actos del Ayuntamiento de La Victoria

Planteamiento:

Antes de comenzar con la presentación y explicación del borrador del PTEOR 
por parte de Francisco Hernández, el Sr. Alcalde de la Victoria Don. Manuel 
Jesús Correa Afonso    Y el Sr. Consejero Insular de Medio ambiente y 
Paisaje del Cabildo Insular de Tenerife  Don Wladimiro  Rodríguez Brito de 
Tenerife dan la bienvenida al taller de participación.

Una vez finalizadas las presentaciones se da comienzo a la explicación del 
borrador del PTEOR, en primer lugar se pone un video a los asistentes sobre 
el Complejo Medioambiental de Arico, como punto de partida para la 
explicación.  

Posteriormente, Francisco Hernández empieza con la explicación del PTEOR 
fundamentada principalmente en cuales son los objetivos y el alcance de este 
plan territorial El  PTEOR tiene como objeto la ordenación de las 
infraestructuras, los equipamientos y cualquier otra actividad de carácter 
económico y social relacionada con la gestión de residuos. Una de las partes 
importantes es saber cuales son los residuos objetos de este plan, para ello 
se les  da los participantes un glosario con toda la terminología y siglas 
utilizadas. Otro factor importante son las alternativas planteadas para cada 
residuo en el PTEOR.

Como objetivo principal destaca en el PTEOR la reducción en la producción 
de residuos y un aumento de un 30% de la recogida selectiva de aquí al 2016 

Para esta comarca de Acentejo, el PTEOR plantea la posibilidad de  la 
ubicación de un punto limpio con clasificación de voluminosos y una planta de 
transferencia, por lo que es necesaria la búsqueda de alternativas para su 
localización.

Una vez finalizada la explicación del avance del plan se procede a un 
pequeño debate para la puesta en común de las diferentes opiniones de los 
participantes  

Todos los asistentes están  de acuerdo en las alternativas planteadas para 
esta comarca, se les entrega una copia del borrador del plan y  se les convoca 
para otra reunión dentro de un mes donde se expondrán todas sus opiniones 
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Intervenciones:

En primer lugar interviene el alcalde de la Victoria  Don  Manuel Jesús Correa 
Afonso, quien plantea que la exposición ha sido un poco larga y pregunta si el 
objetivo  de la misma es la búsqueda de un suelo para la localización de las 
infraestructuras planteadas en el PTEOR para la comarca. Lo que desata un 
pequeño debate en el que intervienen  el Sr. Consejero Insular de Medio 
Ambiente y Paisaje  Don Wladimiro Rodríguez Brito  y el Alcalde de 
Tacoronte Don Hermógenes Pérez Acosta;  ambos coinciden en que los 
residuos es un problema muy grave en la isla y es necesario la búsqueda de 
soluciones. Don Hermógenes Pérez destaca sobre todo que la evolución nos 
envuelve y no hay tiempo para resolverlo, por lo que es necesario en las 
comarcas de la isla, buscar fórmulas o soluciones para resolverlo. Así mismo 
el consejero convoca a que todos participen y colaboren para apostar por el 
futuro

Francisco Hernández comenta que es un plan complicado ya que se están 
abordando todos los residuos por lo que se busca ayuda para desarrollar un 
plan que nos de seguridad. Sobre esto, el Concejal del ayuntamiento del 
Sauzal Don Mariano Pérez Hernández comenta que todos tienen que empujar 
en el mismo sentido para poder conseguir algo.

 El alcalde de la Victoria  Don  Manuel Jesús Correa Afonso explica que su 
ayuntamiento está dispuesto a colaborar en esta gestión de residuos, pero 
plantea que para ayuntamientos tan pequeños se necesita el apoyo de 
instituciones como el Cabildo, además la necesidad de un soporte económico 
para poder reciclar.

Francisco Hernández plantea que se pretende la creación de  una figura 
insular de gestión y de búsqueda de oportunidades, para sacar un mayor 
partido de los sistemas integrados de gestión.  Destaca que la gestión de 
residuos se tendrá que llevar a cabo por el cobro de tasas a los ciudadanos.

Sobre esta última aportación el alcalde de la Victoria está de acuerdo con la 
reflexión pero opina que el Cabildo es el que tiene que tirar con valentía y 
lanzarse. Del mismo modo, el alcalde de Tacoronte señala que existen dos 
problemas principales, el primero es que se trata de un problema de salud 
pública, por lo que todos los alcaldes deben decir sí al proyecto y ponerse de 
acuerdo y el segundo la búsqueda de soluciones a los problemas económicos.

Se concluye en que todos están de acuerdo en participar en la búsqueda de 
soluciones y se les convoca para dentro de un mes para poder seguir 
trabajando en este sentido 
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Local. miércoles / 15 / febrero / 2006 

El Cabildo da a conocer el borrador
del Plan Territorial de Residuos

La iniciativa permitirá la participación de los agentes institucionales, económicos, sociales y técnicos 
representativos en la Isla

El Cabildo de Tenerife, a través del área de Medio Ambiente y Paisaje, inició ayer [martes 14] un 
nuevo proceso de exposición, consulta y participación sobre el borrador del Plan Territorial 
Especial de Ordenación de Residuos de Tenerife. Este ciclo de contactos, que tendrá dos fases y 
que se prolongarán durante los meses de febrero y marzo, busca acercar a todos los agentes 
económicos, sociales, técnicos e institucionales públicos del ámbito local los modelos posibles de 
gestión de residuos que incluye el borrador del Plan, sus contenidos esenciales, los objetivos del 
documento y las necesidades de instalaciones específicas por comarcas o municipios. El objetivo 
de estas medidas es acercar la mencionada propuesta a todos los colectivos y de activar un 
proceso de participación amplio, transparente y que conduzca al consenso en la elección del 
sistema óptimo de gestión integral de residuos en la isla. Para ello, se partirá de la batería de 
modelos que incluye el borrador del Plan.  

El Plan Territorial que resulte del largo proceso administrativo de aprobación, que se espera tener 
en 2007, ofrecerá una vigencia hasta 2016 y su puesta en marcha permitirá a la Isla adoptar un 
modelo sostenible de gestión y tratamiento de los residuos de larga duración y que ampliará de 
manera extraordinaria el tiempo de uso para almacenamiento de desechos del actual Complejo 
Medioambiental de Arico. Esto se podrá conseguir gracias a la implantación de nuevos sistemas, 
a la mejora en las tareas de reciclado, a la mayor selección en origen y al incremento de la 
reutilización. 

Con todos esos fines, y debido a la voluntad que siempre ha mostrado el Cabildo Insular de 
acercar y compartir el borrador del Plan Territorial Especial de Ordenación de Residuos de 
Tenerife con las organizaciones representativas de la sociedad insular, el área de Medio Ambiente 
y Paisaje inició ayer en el Ayuntamiento de La Victoria la primera cita institucional de la ronda 
inicial de contactos, que es la que correspondió a las corporaciones locales de la comarca de 
Acentejo (Tacoronte, El Sauzal, La Matanza, La Victoria y Santa Úrsula). La primera reunión, que 
se produjo ayer en el Consistorio de La Victoria, fue presidida por el consejero insular de Medio 
Ambiente, Wladimiro Rodríguez, y contó con la presencia del alcalde de La Victoria, Manuel 
Correa, y el de Tacoronte, Hermógenes Pérez, además de los concejales con competencias en 
residuos y de técnicos adscritos a esas áreas en las diferentes corporaciones locales.  

A esa reunión, siguió hoy la de la comarca del Valle de La Orotava, en la que participaron los 
ayuntamientos de La Orotava, Los Realejos y Puerto de la Cruz y que también presidida por el 
consejero de Medio Ambiente. La exposición técnica corrió a cargo del jefe de Servicio Técnico de 
Sostenibilidad de Recursos y Energías del Cabildo de Tenerife, Francisco Hernández. 

La primera ronda de contactos, que concluye con la reunión celebrada hoy, consiste en exponer a 
las corporaciones locales y a los agentes económicos, sociales y técnicos representativos en la 
Isla el contenido del borrador de Plan Territorial Especial de Ordenación de Residuos de Tenerife. 
La segunda ronda, que se desarrollará en marzo, estará dirigida a captar la información de los 
agentes previamente informados y a concretar, previo consenso, los modelos óptimos de gestión 
de residuos, siempre de entre los detallados en el borrador. Con la culminación de esta tarea, el 
área de Medio Ambiente se propone definir el proyecto de avance del Plan Territorial Especial de 
Ordenación de Residuos de Tenerife, ya incluidos los modelos elegidos de forma mayoritaria o 
unánime, lo que posibilitará que este documento se eleve al Consejo de Gobierno del Cabildo de 
Tenerife con el objeto de que sea aprobado como avance del mencionado plan.  

NOTA: Se adjuntan fotografías de la primera reunión celebrada en La Victoria.
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Fecha:   24  de Febrero de 2006

Lugar de reunión:     Salón de actos del centro cultural de Adeje

Planteamiento:

Se da comienzo a la reunión con el video del Complejo Medioambiental de 
Arico como punto de partida para la explicación. 

La primera transparencia de la presentación es un mapa donde se 
representan las áreas ocupadas de la isla para que se hagan una idea de la 
situación real de la misma y ver como la búsqueda de zonas para la ubicación 
de las infraestructuras que se plantean en PTEOR es muy complicada ya que 
el espacio que queda es muy limitado y por ello  se pide la ayuda y 
colaboración  de todos ayuntamientos de la isla para buscar soluciones.

 Francisco Hernández empieza con la explicación del PTEOR fundamentada 
principalmente en cuales son los objetivos y el alcance de este plan territorial. 
Este PTEOR tiene como objeto la ordenación de las infraestructuras, los 
equipamientos y cualquier otra actividad de carácter económico y social 
relacionada con la gestión de residuos. Una de las partes importantes es 
saber cuales son los residuos objetos de este plan, para ello se les  da los 
participantes un glosario con toda la terminología y siglas utilizadas.   

Explica los datos de la generación actual de todos los residuos y las 
expectativas de recogida selectiva y de producción de los mismos que se 
esperan para el 2016. Actualmente se produce una recogida en masa de 
588.654 Tn Año recogiendo selectivamente 30.335 Tn, en el 2016 se espera 
que la tasa de recogida en masa sea muy similar unos 505.777 pero 
produciéndose un aumento en la recogida selectiva hasta un 38.7 %

El sistema 5 Personalizado es otro objetivo importante del Plan. Se trata de 
poner los mismos contenedores que hasta ahora, el de papel-cartón, el de 
envases, el de vidrio , el de restos y uno nuevo para recoger la materia 
orgánica de los ciudadanos. Este es un contenedor en el que solo se implica 
el que quiere, ya que va con llave que se le da al ciudadano que quiera 
participar.

Otro tema  importante a debate es la planta de valorización energética, en 
este tema Francisco Hernández comenta que no es una incineradora lo que 
se plantea, sino una planta de valorización energética de biomasa a partir de 
la cual se produciría energía.   Esta planta se podría ubicar incluso al lado de 
la central de Unelco en Granadilla o en el vertedero. Si esta planta no fuera 
finalmente viable, habría que buscar una reserva de suelo para el vertedero ya 
que el espacio de éste terminaría por agotarse en 2018; en cambio con esta 
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planta  de valorización energética la vida útil del vertedero aumentaría hasta 
2050 aproximadamente. En este sentido, en esta reunión ninguno de los 
asistentes mostró su disconformidad con esta planta de valorización 
energética.  

 Uno de los objetivos primordiales de este plan, comenta Francisco 
Hernández, es la  búsqueda de suelo para las alternativas de localización 
donde se pueden situar las infraestructuras que se plantean en el PTEOR,  así 
como los mini puntos limpios que se quieren situar por toda la isla. Buscar 
solares pequeños de unos 500 m2 donde ubicar estos mini puntos limpios sin 
vigilancia, donde la propia empresa de recogida del Ayuntamiento puede estar 
pendiente de ver si es necesario llamar a los gestores o si ver hay alguna 
incidencia. Destaca en la importancia de reservar estos suelos para estas 
infraestructuras y así poder avanzar en la búsqueda de soluciones para el 
problema de los residuos en la isla.

Un dato importante es que en el 2016 se van a multiplicar los residuos por dos  
en el sur. Se explican las infraestructuras existentes, en proyecto y propuestas 
en el PTEOR  para la gestión de  RU (-) en esta comarca. Esta comarca ya 
cuenta con un punto limpio de RC y se propone en el plan una planta de 
transferencia al lado del punto limpio y otro punto limpio en Guía de Isora.

Lo que se pretende con este plan es pasar de 4 plantas de transferencia a 7

Como parte final de la exposición se hace un breve recorrido por los otros 
residuos objetos del PTEOR  y se les explica las opciones de gestión que se 
plantean en el plan para cada residuo.

Se les entrega una copia del borrador del plan y  se les convoca para otra 
reunión dentro de un mes donde se expondrán todas sus propuestas.   

Intervenciones:

A lo largo de la explicación del Plan se van desarrollando una serie de 
intervenciones por parte de los asistentes a la reunión.

El primero en intervenir es el técnico del Ayto de Adeje Ángel Figueroa, quien 
pregunta sí en la planta de transferencia de Arona se va a poner la tercera 
tolva, ya que desde hace 5 años se está hablando de esto pero nunca se ha 
hecho. Francisco Hernández responde que van a ir dos compactadores con 
dos tolvas por lo que en realidad serán 4 tolvas, que solucionarán el problema 
de los envases. Además se pretende que en el futuro haya una planta de 
envases al lado de esta planta de transferencia.

Felipe R. concejal del Ayuntamiento de Adeje expone que la mayoría de los 
puntos limpios no se usan porque los ciudadanos no tienen información, 
plantea la falta de información que existe en este sentido.
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Así mismo, Ángel Figueroa vuelve a intervenir en relación al tema de los 
vidrios, pregunta cual es el planteamiento en el plan para el vidrio. Francisco 
Hernández explica que la idea es que Ecovidrio duplique el número de 
contenedores para este año y se plantea poner 3 puntos de recogida de vidrio 
en la isla, uno en el norte, otro en el sur y otro en la zona metropolitana.
Otra cuestión que expone el concejal de Adeje Felipe R es que se puede 
hacer con los restos vegetales de las plantaciones, por ejemplo la de tomates 
que generan grandes volúmenes. 
Francisco Hernández comenta que se pretende que eso se trate en las 
plantas de transferencias para triturarlo y luego se podría llevar a la planta de 
valorización energética.
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El Cabildo propone inversiones en la comarca Sur  
para atender con éxito la gestión de residuos en 2016 

Medio Ambiente incluye en el borrador de Plan Territorial Especial de Ordenación instalaciones 
básicas para poder tratar sin problemas los desechos que produzca el doble de la población actual

El Cabildo de Tenerife, a través del Área de Medio Ambiente y Paisaje, ha definido una serie de 
inversiones básicas destinadas a la correcta gestión de residuos en la comarca Sur de Tenerife, 
en sintonía con lo definido en el borrador de Plan Territorial Especial de Ordenación de Residuos 
de la isla de Tenerife (PTEORT) y con el objeto de atender en toda su magnitud la generación de 
residuos que habrá en el horizonte del año 2016 en los municipios de la zona, que se prevé, 
según la tendencia de crecimiento de la población actual, que duplique la actual.  

Las nuevas instalaciones que propone el Área de Medio Ambiente del Cabildo de Tenerife, que 
son las recogidas en el borrador del PTEORT, ya expuestas a los responsables públicos de los 
ayuntamientos de la zona (San Miguel, Arona, Granadilla y Vilaflor, el pasado 23 de febrero -en 
Los Cristianos-, y a Adeje, Guía de Isora y Santiago del Teide, el pasado 24 del mismo mes, en 
una sala del Consistorio de Adeje) y a técnicos de esas mismas corporaciones locales, cambiarán 
de forma notable la red estructural actual de tratamiento, ya que se proyecta sumar a la planta de 
transferencia de residuos de Arona otro recinto del mismo tipo, que se desea que esté ubicado en 
Armeñine (Adeje), junto al punto limpio existente en la actualidad en ese núcleo, a lo que se unirá 
la construcción de un nuevo punto limpio en Guía de Isora. En el municipio de Arona, se ha 
previsto radicar una planta de clasificación de voluminosos, que se quiere hacer junto a la actual 
planta de transferencia; una planta para hacer compost, y una planta de clasificación de vidrios, 
aparte de crear un minipunto limpio en la localidad de Vilaflor. Junto a estas inversiones, está 
proyectado realizar una planta de secado de lodos anexa a la depuradora de la comarca Sur. En 
el año en curso, los contenedores para el almacenamiento de vidrio se duplicarán en la comarca.  

Con las actuaciones previstas, el Cabildo de Tenerife, a partir de los estudios realizados, prevé 
que se pueda atender con éxito la generación de residuos en la comarca, aportación que se debe 
reducir por persona debido a los efectos beneficiosos de campañas activas de aminoración en la 
producción de desechos y de planes de potenciación de la reutilización y el reciclado, que son 
acciones que incluirá el PTEORT y a las que Medio Ambiente y Paisaje les da enorme impor-
tancia.

El modelo integral previsto en el borrador del PTEOR consiste, en esencia, en la descentralización 
por comarcas o zonas de las principales tareas de tratamiento de los residuos, y además contem-
pla la necesidad de realizar nuevas inversiones estructurales en recintos adecuados para de-
sarrollar esos procesos, para lo que se pedirá suelo a los ayuntamientos de la isla. Las insta-
laciones proyectadas para el tratamiento, según recoge el propio borrador, se prevén radicar en 
espacios donde el uso pueda ser comarcal y, en cualquier caso, las decisiones de localización de 
las nuevas instalaciones se adoptarán previo consenso con los ayuntamientos. 

La ronda de consultas y participación activada por el Cabildo en relación con el borrador del Plan 
tendrá dos fases y durará dos meses (febrero y marzo). Con ésta se busca acercar a todos los 
agentes económicos, sociales, técnicos e institucionales públicos del ámbito local los modelos 
posibles de gestión de residuos que incluye el borrador del Plan Territorial, sus contenidos esen-
ciales, los objetivos del documento y las necesidades de instalaciones específicas por comarcas o 
municipios, siempre con el propósito principal de acercar la mencionada propuesta a todos los 
colectivos y de activar un proceso de participación amplio, transparente y que conduzca al con-
senso en la elección del sistema óptimo de gestión integral de residuos en la isla. Para ello, se 
partirá de la batería de modelos que incluye el borrador del Plan.  

El Plan Territorial que resulte del largo proceso administrativo de aprobación, que se espera tener 
en 2007, ofrecerá una vigencia hasta 2016 y su puesta en marcha permitirá a la isla adoptar un 
modelo sostenible de gestión y tratamiento de los residuos, de larga duración y que ampliará de 
manera extraordinaria el tiempo de uso para almacenamiento de desechos del actual Complejo 
Medioambiental de Arico, lo que se podrá conseguir gracias a la implantación de nuevos sistemas, 
a la mejora en las tareas de reciclado, a la mayor selección en origen y al incremento de la reutili-
zación.

La primera ronda de contactos consiste en exponer a todas las corporaciones locales y a todos los 
agentes económicos, sociales y técnicos representativos (las llamadas citas sectoriales) en la isla 
el contenido del borrador de Plan Territorial. Con esta tarea, se concluye la primera ronda, que 
tendrá continuación en marzo, ya con las citas programadas en la segunda ronda: las dirigidas a 
captar la información de los agentes previamente consultados y a concretar, previo consenso, los 
modelos óptimos de gestión de residuos, siempre de entre los detallados en el borrador.  

Con la culminación de esta tarea, el Área de Medio Ambiente se propone definir el proyecto de 
avance del PTEORT, ya incluidos los modelos elegidos de forma mayoritaria o unánime, lo que 
posibilitará que este documento se eleve al Consejo de Gobierno del Cabildo de Tenerife con el 
objeto de que sea aprobado como avance del PTEORT.  

NOTA: Este gabinete remite a la Redacción dos fotografías de la reunión institucional celebrada 
con representantes de los ayuntamientos de la comarca Sur el día 23 de febrero pasado, con 
presencia de Arona, Granadilla de Abona y Vilaflor.
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Local. martes / 21 / febrero / 2006 

El nuevo Plan de Residuos prevé crear una planta
de transferencia y otro punto limpio en la comarca de Güímar 

Medio Ambiente expone el borrador del documento en la comarca nordeste, donde además se 
proyecta invertir en otro espacio de recogida selectiva y en una instalación para voluminosos

El Cabildo de Tenerife ha presentado a los ayuntamientos de la comarca de Güímar (nordeste de 
la isla) el contenido del borrador de Plan Territorial Especial de Ordenación de Residuos de la isla 
de Tenerife (PTEORT), en cuyo primer documento, el de estudio o borrador, se propone que las 
localidades de la citada comarca dispongan de nuevas instalaciones con el objeto de gestionar los 
residuos provenientes de esos municipios con las garantías suficientes para poder cumplir los 
fines que en mejora de gestión de desechos se plantean en el borrador del PTEORT.  

Las necesidades de la comarca son la construcción de una planta de transferencia, con sistema 
compactador; de un nuevo espacio para la recogida selectiva de residuos urbanos, o sea, otro 
punto limpio, con lo que ya se tendrían dos en la zona, y la creación de un área para el trata-
miento de voluminosos (residuos de aparatos eléctricos, muebles, chatarra...). Todas estas me-
joras, que se aplicarán en toda la isla y por comarcas o zonas, alargarán sobremanera la vida útil 
del Complejo Medioambiental de Arico y permitirán una gestión más sostenible de los residuos 
generados en la isla. 

Con esa batería de inversiones, que son las más importantes proyectadas en los tres municipios 
de la comarca nordeste, el borrador del Plan prevé que se atienden las necesidades de la zona 
hasta el horizonte de 2016, que es el año objetivo del nuevo modelo de gestión integrada de 
residuos para toda la isla que ahora prepara el Cabildo de Tenerife. Tras la reunión de ayer, en la 
que el consejero insular de Medio Ambiente y Paisaje, Wladimiro Rodríguez Brito, y técnicos de su 
área explicaron el borrador del PTEORT y expusieron las necesidades de inversión inmediata, la 
Corporación insular ha dado un tiempo de análisis y reflexión a los agentes consultados para que 
se estudie toda la información aportada y se puedan concretar, con la mayor brevedad posible, las 
posibilidades de ubicación de las mencionadas instalaciones. 

El modelo integral previsto en el borrador del PTEOR consiste, en esencia, en la descentralización 
por comarcas o zonas de las principales tareas de tratamiento de los residuos, y además con-
templa la necesidad de realizar nuevas inversiones estructurales en recintos adecuados para de-
sarrollar esos procesos. Las instalaciones proyectadas para el tratamiento, según recoge el propio 
borrador, se prevén radicar en espacios donde el uso pueda ser comarcal y, en cualquier caso, las 
decisiones de localización de las nuevas instalaciones se adoptarán previo consenso con los 
ayuntamientos. 

La ronda de consultas y participación activada por el Cabildo en relación con el borrador del Plan 
tendrá dos fases y durará dos meses (febrero y marzo). Con ésta se busca acercar a todos los 
agentes económicos, sociales, técnicos e institucionales públicos del ámbito local los modelos 
posibles de gestión de residuos que incluye el borrador del Plan Territorial, sus contenidos esen-

ciales, los objetivos del documento y las necesidades de instalaciones específicas por comarcas o 
municipios, siempre con el propósito principal de acercar la mencionada propuesta a todos los 
colectivos y de activar un proceso de participación amplio, transparente y que conduzca al con-
senso en la elección del sistema óptimo de gestión integral de residuos en la isla. Para ello, se 
partirá de la batería de modelos que incluye el borrador del Plan.  

El Plan Territorial que resulte del largo proceso administrativo de aprobación, que se espera tener 
en 2007, ofrecerá una vigencia hasta 2016 y su puesta en marcha permitirá a la isla adoptar un 
modelo sostenible de gestión y tratamiento de los residuos, de larga duración y que ampliará de 
manera extraordinaria el tiempo de uso para almacenamiento de desechos del actual Complejo 
Medioambiental de Arico, lo que se podrá conseguir gracias a la implantación de nuevos sistemas, 
a la mejora en las tareas de reciclado, a la mayor selección en origen y al incremento de la reutili-
zación.

Con todos esos fines, y debido a la voluntad que siempre ha mostrado el Cabildo insular de acer-
car y compartir el borrador del PTEORT con las organizaciones representativas de la sociedad 
insular, Medio Ambiente trasladó ayer la exposición del borrador al Ayuntamiento de Güímar, 
donde se convocaron cargos públicos y técnicos municipales del ayuntamiento citado y de las 
corporaciones locales de Candelaria y Arafo. 

La primera ronda de contactos consiste en exponer a todas las corporaciones locales y a todos los 
agentes económicos, sociales y técnicos representativos (las llamadas citas sectoriales) en la isla 
el contenido del borrador de Plan Territorial. Con esta tarea, se concluye la primera ronda, que 
tendrá continuación en marzo, ya con las citas programadas en la segunda ronda: las dirigidas a 
captar la información de los agentes previamente informados y a concretar, previo consenso, los 
modelos óptimos de gestión de residuos, siempre de entre los detallados en el borrador.  

Con la culminación de esta tarea, el Área de Medio Ambiente se propone definir el proyecto de 
avance del PTEORT, ya incluidos los modelos elegidos de forma mayoritaria o unánime, lo que 
posibilitará que este documento se eleve al Consejo de Gobierno del Cabildo de Tenerife con el 
objeto de que sea aprobado como avance del PTEORT.  

NOTA: Este gabinete remite a la Redacción una fotografía de la quinta reunión, celebrada en 
Güímar y con la participación de los ayuntamientos de la comarca nordeste.
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Fecha: 23   de Febrero de 2006

Lugar de reunión:  Centro cultural de los Cristianos

Planteamiento:

Se da comienzo  a la reunión con la intervención  del Consejero de 
Medioambiente y Paisaje del Cabildo de Tenerife D. Wladimiro Rodríguez que 
dan  la bienvenida a los asistentes y explican los objetivos de la reunión. De 
los Ayuntamientos de la Comarca convocados no acudió ningún representante 
de San Miguel 

La primera transparencia de la presentación es un mapa donde se 
representan las áreas ocupadas de la isla para que se hagan una idea de la 
situación real de la misma y ver como la búsqueda de zonas para la ubicación 
de las infraestructuras que se plantean en PTEOR es muy complicada ya que 
el espacio que queda es muy limitado y, por ello, se pide la ayuda y 
colaboración  de todos ayuntamientos de la isla para buscar soluciones.

Francisco Hernández empieza con la explicación del PTEOR fundamentada 
principalmente en cuales son los objetivos y el alcance de este plan territorial. 
Este PTEOR tiene como objeto la ordenación de las infraestructuras, los 
equipamientos y cualquier otra actividad de carácter económico y social 
relacionada con la gestión de residuos. Una de las partes importantes es 
saber cuales son los residuos objetos de este plan, para ello se les  da los 
participantes un glosario con toda la terminología y siglas utilizadas.   

Explica los datos de la generación actual de todos los residuos y las 
expectativas de recogida selectiva y de producción de los mismos que se 
esperan para el 2016. Actualmente se produce una recogida en masa de 
588.654 Tn/Año, recogiendo selectivamente 30.335 Tn, en el 2016 se espera 
que la tasa de recogida en masa sea muy similar unos 505.777 pero 
produciéndose un aumento en la recogida selectiva hasta un 38.7 %

El sistema 5 Personalizado es otro objetivo importante del Plan. Se trata de 
poner los  mismos contenedores que hasta ahora, el de papel-cartón, el de 
envases, el de vidrio, el de restos y uno nuevo para recoger la materia 
orgánica de los ciudadanos. Este es un contenedor en el que solo se implica 
el que quiere, ya que va con llave que se le da al ciudadano que quiera 
participar.
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Otro tema  importante a debate es la planta de valorización energética. En 
este tema, Francisco Hernández comenta que no es una incineradora lo que 
se plantea, sino una planta de valorización energética de biomasa a partir de 
la cual se produciría energía.   Esta planta se podría ubicar incluso al lado de 
la central térmica de Unelco en Granadilla o en el vertedero. Si esta planta no 
se pudiera poner, habría que buscar una reserva de suelo para el vertedero ya 
que el espacio de éste terminaría por agotarse en 2018 en cambio con esta 
planta la vida útil del vertedero aumentaría hasta 2050 aproximadamente. En 
este sentido, en esta reunión ninguno de los asistentes mostró su 
disconformidad con esta planta de valorización energética.

 Uno de los objetivos primordiales de este plan, comenta Francisco 
Hernández, es la  búsqueda de suelo para las alternativas de localización 
donde se pueden situar las infraestructuras que se plantean en el PTEOR,  así 
como los mini puntos limpios que se quieren situar por toda la isla. Buscar 
solares pequeños de unos 500 m2 donde ubicar estos mini puntos limpios sin 
vigilancia, donde la propia empresa de recogida del Ayuntamiento puede estar 
pendiente de ver si es necesario llamar a los gestores o si hay alguna 
incidencia. Destaca en la importancia de reservar estos suelos para estas 
infraestructuras y así poder avanzar en la búsqueda de soluciones para el 
problema de los residuos en la isla.

Un dato importante es que en el 2016 se van a multiplicar los residuos por 2  
en el sur. Se explican las infraestructuras existentes, en proyecto y propuestas 
en el PTEOR  para la gestión de  RU (-) en esta comarca. Esta comarca ya 
cuenta con una planta de transferencia y un punto limpio de Rc, junto a esta 
planta de transferencia está en proyecto situar un punto limpio de RD + 
RICIAS y clasificación de voluminosos, y se propone en el plan una planta de 
compostaje en el Sur y una planta de clasificación de envases, ésta última 
también en la planta de transferencia ya existente.

Como parte final de la exposición, se hace un breve recorrido por los otros 
residuos objetos del PTEOR  y se les explica las opciones de gestión que se 
plantean en el plan para cada residuo.

Se les entrega una copia del borrador del plan y  se les convoca para otra 
reunión dentro de un mes donde se expondrán todas sus propuestas.   

Intervenciones:

A lo largo de la explicación del Plan se van desarrollando una serie de 
intervenciones por parte de los asistentes a la reunión.

El primero en intervenir es el concejal de Medio Ambiente de Vilaflor D. 
Graciano Rguez. Pregunta que es lo que se tiene pensado hacer en Vilaflor. 
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Comenta que allí todos los martes, los vecinos pueden llevar sus residuos a 
una zona habilitada al efecto, que se podía convertir en un mini punto limpio.  
Además afirma que en Vilaflor se podría duplicar la recogida de cartón, pero 
que actualmente no tienen contenedores suficientes. Esto da pie a  un 
pequeño debate, ya que el técnico de Arona Iván Castellano comenta que el 
convenio con Ecoembalaje  está firmado. Francisco Hernández plantea que el 
problema es que Ecoembalaje no ha contactado con el Cabildo, y está 
trabajando de forma independiente con cada Ayuntamiento. 

En relación a los purines el Técnico de Arona Iván Castellano señala que si en 
su tratamiento salen con mucha conductividad habrá problemas en el terciario 
de la planta de depuración. En este sentido, Francisco Hernández resalta que 
el Cabildo trabaja conjuntamente con el Consejo Insular de Aguas. 

Así mismo, en relación a la planta de valorización energética el concejal de 
Granadilla D. Alfonso Delgado declara que el tema hay que venderlo bien a la 
opinión pública, no hablar de incineradora y sobre todo explicarlo muy bien.  
Como reflexión final, Francisco  Hernández plantea que está muy preocupado 
porque en las reuniones anteriores ha notado que no hay conciencia en los 
Ayuntamientos, que el espíritu de hace 20 años con la campaña de Tenerife 
isla limpia ya no está presente. Reitera que es un plan revolucionario igual que 
hace 20 años, que Tenerife fue el primero en poner plantas de transferencia 
en toda España.
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El Cabildo propone inversiones en la comarca Sur  
para atender con éxito la gestión de residuos en 2016 

Medio Ambiente incluye en el borrador de Plan Territorial Especial de Ordenación instalaciones 
básicas para poder tratar sin problemas los desechos que produzca el doble de la población actual

El Cabildo de Tenerife, a través del Área de Medio Ambiente y Paisaje, ha definido una serie de 
inversiones básicas destinadas a la correcta gestión de residuos en la comarca Sur de Tenerife, 
en sintonía con lo definido en el borrador de Plan Territorial Especial de Ordenación de Residuos 
de la isla de Tenerife (PTEORT) y con el objeto de atender en toda su magnitud la generación de 
residuos que habrá en el horizonte del año 2016 en los municipios de la zona, que se prevé, 
según la tendencia de crecimiento de la población actual, que duplique la actual.  

Las nuevas instalaciones que propone el Área de Medio Ambiente del Cabildo de Tenerife, que 
son las recogidas en el borrador del PTEORT, ya expuestas a los responsables públicos de los 
ayuntamientos de la zona (San Miguel, Arona, Granadilla y Vilaflor, el pasado 23 de febrero -en 
Los Cristianos-, y a Adeje, Guía de Isora y Santiago del Teide, el pasado 24 del mismo mes, en 
una sala del Consistorio de Adeje) y a técnicos de esas mismas corporaciones locales, cambiarán 
de forma notable la red estructural actual de tratamiento, ya que se proyecta sumar a la planta de 
transferencia de residuos de Arona otro recinto del mismo tipo, que se desea que esté ubicado en 
Armeñine (Adeje), junto al punto limpio existente en la actualidad en ese núcleo, a lo que se unirá 
la construcción de un nuevo punto limpio en Guía de Isora. En el municipio de Arona, se ha 
previsto radicar una planta de clasificación de voluminosos, que se quiere hacer junto a la actual 
planta de transferencia; una planta para hacer compost, y una planta de clasificación de vidrios, 
aparte de crear un minipunto limpio en la localidad de Vilaflor. Junto a estas inversiones, está 
proyectado realizar una planta de secado de lodos anexa a la depuradora de la comarca Sur. En 
el año en curso, los contenedores para el almacenamiento de vidrio se duplicarán en la comarca.  

Con las actuaciones previstas, el Cabildo de Tenerife, a partir de los estudios realizados, prevé 
que se pueda atender con éxito la generación de residuos en la comarca, aportación que se debe 
reducir por persona debido a los efectos beneficiosos de campañas activas de aminoración en la 
producción de desechos y de planes de potenciación de la reutilización y el reciclado, que son 
acciones que incluirá el PTEORT y a las que Medio Ambiente y Paisaje les da enorme impor-
tancia.

El modelo integral previsto en el borrador del PTEOR consiste, en esencia, en la descentralización 
por comarcas o zonas de las principales tareas de tratamiento de los residuos, y además contem-
pla la necesidad de realizar nuevas inversiones estructurales en recintos adecuados para de-
sarrollar esos procesos, para lo que se pedirá suelo a los ayuntamientos de la isla. Las insta-
laciones proyectadas para el tratamiento, según recoge el propio borrador, se prevén radicar en 
espacios donde el uso pueda ser comarcal y, en cualquier caso, las decisiones de localización de 
las nuevas instalaciones se adoptarán previo consenso con los ayuntamientos. 

La ronda de consultas y participación activada por el Cabildo en relación con el borrador del Plan 
tendrá dos fases y durará dos meses (febrero y marzo). Con ésta se busca acercar a todos los 
agentes económicos, sociales, técnicos e institucionales públicos del ámbito local los modelos 
posibles de gestión de residuos que incluye el borrador del Plan Territorial, sus contenidos esen-
ciales, los objetivos del documento y las necesidades de instalaciones específicas por comarcas o 
municipios, siempre con el propósito principal de acercar la mencionada propuesta a todos los 
colectivos y de activar un proceso de participación amplio, transparente y que conduzca al con-
senso en la elección del sistema óptimo de gestión integral de residuos en la isla. Para ello, se 
partirá de la batería de modelos que incluye el borrador del Plan.  

El Plan Territorial que resulte del largo proceso administrativo de aprobación, que se espera tener 
en 2007, ofrecerá una vigencia hasta 2016 y su puesta en marcha permitirá a la isla adoptar un 
modelo sostenible de gestión y tratamiento de los residuos, de larga duración y que ampliará de 
manera extraordinaria el tiempo de uso para almacenamiento de desechos del actual Complejo 
Medioambiental de Arico, lo que se podrá conseguir gracias a la implantación de nuevos sistemas, 
a la mejora en las tareas de reciclado, a la mayor selección en origen y al incremento de la reutili-
zación.

La primera ronda de contactos consiste en exponer a todas las corporaciones locales y a todos los 
agentes económicos, sociales y técnicos representativos (las llamadas citas sectoriales) en la isla 
el contenido del borrador de Plan Territorial. Con esta tarea, se concluye la primera ronda, que 
tendrá continuación en marzo, ya con las citas programadas en la segunda ronda: las dirigidas a 
captar la información de los agentes previamente consultados y a concretar, previo consenso, los 
modelos óptimos de gestión de residuos, siempre de entre los detallados en el borrador.  

Con la culminación de esta tarea, el Área de Medio Ambiente se propone definir el proyecto de 
avance del PTEORT, ya incluidos los modelos elegidos de forma mayoritaria o unánime, lo que 
posibilitará que este documento se eleve al Consejo de Gobierno del Cabildo de Tenerife con el 
objeto de que sea aprobado como avance del PTEORT.  

NOTA: Este gabinete remite a la Redacción dos fotografías de la reunión institucional celebrada 
con representantes de los ayuntamientos de la comarca Sur el día 23 de febrero pasado, con 
presencia de Arona, Granadilla de Abona y Vilaflor.








